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平
へい

成
せい

26年
ねん

度
ど

第
だい

1回
かい

川
かわ

崎
さき

区
く

区
く

民
みん

会
かい

議
ぎ

だれもがいきいき暮
く

らす部会
ぶかい

摘
てき

録
ろく

日
にち

 時
じ

：平
へい

成
せい

26年
ねん

6月
がつ

10日
にち

（火
か

）午
ご

後
ご

6時
じ

30分
ぷん

場
ば

 所
しょ

：川
かわ

崎
さき

区
く

役
やく

所
しょ

7階
かい

会
かい

議
ぎ

室
しつ

出
しゅっ

席
せき

者
しゃ

（敬
けい

称
しょう

略
りゃく

） 

 委
い

員
いん

10名
めい

   新井
あら い

トキ
と き

子
こ

、荒巻裕子
あらまきゆうこ

、石渡勝朗
いしわたかつろう

、知念ジョアンナ
ち ね ん じ ょ あ ん な

、中村紀美子
な か む ら き み こ

、朴昌浩
ぱくちゃんほ

、

   畑敏雄
はたとしお

、原千代子
は ら ち よ こ

、森脇卓郎
もりわきたくろう

、山田義孝
やまだよしたか

 参
さん

与
よ

0人
にん

 傍
ぼう

聴
ちょう

 ０人
にん

１ 開会
かいかい

事務局
じむきょく

＜会議
かい ぎ

の成立
せいりつ

、会議
かい ぎ

の公開
こうかい

、会議
かい ぎ

の事前公表
じぜんこうひょう

、会議録
かいぎろく

の摘録公表
てきろくこうひょう

、摘録
てきろく

の

確認
かくにん

、写真撮影
しゃしんさつえい

を説明
せつめい

。傍聴
ぼうちょう

の有無
う む

の確認
かくにん

。配布資料
はいふしりょう

の確認
かくにん

＞

２ 部会長
ぶかいちょう

の選出
せんしゅつ

事務局
じむきょく

＜参考
さんこう

資料
しりょう

５による部会長
ぶかいちょう

の職務
しょくむ

の説明
せつめい

、選出
せんしゅつ

方法
ほうほう

の説明
せつめい

。＞

朴
ぱく

委員
いい ん

 これまでの経験
けいけん

から石渡委員
いしわたいいん

を推薦
すいせん

します。

石渡委員
いしわたいいん

 前回
ぜんかい

担当
たんとう

したので辞退
じた い

したい。私
わたし

からの推薦
すいせん

としては、第
だい

4期
き

の経験
けいけん

があり、川崎区
かわさきく

の特色
とくしょく

である外国人
がいこくじん

に関
かん

して活動
かつどう

している原委員
はらいいん

に部会長
ぶかいちょう

を

お願
ねが

いしたいと思
おも

います。

新井委員
あら い い い ん

 前回
ぜんかい

の課題
かだ い

も取
と

り残
のこ

されているので石渡委員
いしわたいいん

に引
ひ

き続
つづ

きお願
ねが

いでき

ればと思
おも

っています。

石渡委員
いしわたいいん

 本年度
ほんねんど

は他
ほか

の活動
かつどう

で多忙
たぼ う

なので原委員
はらいいん

にお願
ねが

いできればと思
おも

ってい

ます。

森脇委員
もりわきいいん

 地元
じも と

で活動
かつどう

されている方
かた

がいいと思
おも

います。誰
だれ

をということではない

ですが。

原委員
はらいいん

 長年
ながねん

活動
かつどう

されているということであれば石渡委員
いしわたいいん

が適任
てきにん

だと思
おも

います。
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石渡委員
いしわたいいん

 新
あた

しい方
かた

に担
にな

っていただきたいと常々
つねづね

思
おも

っていました。区民
くみ ん

会議
かい ぎ

は

委員
いい ん

が変
か

わるという仕組
し く

みなので新
あた

しい視点
して ん

でやることが適切
てきせつ

だと思
おも

います。

原委員
はらいいん

 そのような考
かんが

え方
かた

であればお引
ひ

き受
う

けしたいと思
おも

いますが、私
わたし

でよろ

しいでしょうか。

事務局
じむきょく

 これまでのお話
はなし

の中
なか

で原委員
はらいいん

にお願
ねが

いするということでいいでしょう

か。

〔各
かく

委員
いい ん

承認
しょうにん

〕

〔原委員
はらいいん

が部会長
ぶかいちょう

の席
せき

に移動〕

事務局
じむきょく

 それでは原
はら

部会長
ぶかいちょう

から一言
ひとこと

お願
ねが

いします。

原
はら

部会長
ぶかいちょう

 区長
くちょう

さんの歓送迎会
かんそうげいかい

の時
とき

に石渡委員
いしわたいいん

が新
あたら

しい方
かた

と言
い

われていたのを

思
おも

い出
だ

しました。川崎区
かわさきく

は外国人
がいこくじん

市民
しみ ん

が多
おお

いということで前期
ぜん き

でいろいろ発言
はつげん

したのを受
う

け止
と

めてもらったのかと思
おも

います。ありがとうございました。こう

いう立場
たち ば

は慣
な

れていませんが、よろしくお願
ねが

いします。

事務局
じむきょく

 職務
しょくむ

代理者
だいりしゃ

は部会長
ぶかいちょう

の指名
しめ い

で決
き

めることになっていますが、部会長
ぶかいちょう

いか

がでしょうか。

原
はら

部会長
ぶかいちょう

 ご相談
そうだん

したいので保留
ほりゅう

ということでよろしいでしょうか。

事務局
じむきょく

 それでは保留
ほりゅう

とします。

３ 議題
ぎだ い

（１）審議
しん ぎ

課題
か だ い

の選定
せんてい

について

原
はら

部会長
ぶかいちょう

 議題
ぎ だ い

１「審議
し ん ぎ

課題
かだ い

の選定
せんてい

について」事務局
じむきょく

から説明
せつめい

をお願
ねが

いします。

事務局
じむきょく

＜資料
しりょう

１、２、参考
さんこう

資料
しりょう

について説明
せつめい

＞

原
はら

部会長
ぶかいちょう

 具体的
ぐたいてき

な審議
し ん ぎ

課題
かだ い

は２つから３つに絞
しぼ

るということでよろしいでし
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ょうか。今日
きょ う

絞
しぼ

らなければいけないでしょうか。

事務局
じむきょく

 できれば今日
きょ う

絞
しぼ

っていただきたいと思
おも

いますが、大事
だい じ

なことなので、

今日
きょ う

でなくても結構
けっこう

です。

原
はら

部会長
ぶかいちょう

 それでは、みなさんのご意見
いけ ん

を伺
うかが

えればと思
おも

います。

山田
やま だ

委員
いい ん

 防災
ぼうさい

と高齢者
こうれいしゃ

をテーマとしてほしいと思
おも

います。ここに来
き

て災害時
さいがいじ

要援護者
ようえんごしゃ

の取扱
とりあつか

いが変
か

わってきていますが、町会
ちょうかい

で把握
はあ く

していないところが

あるので、それを解決
かいけつ

していかないといけないと思
おも

います。把握
はあ く

するために何
なに

かの記念日
き ね ん び

にご自宅
じた く

に出向
で む

き様子
よう す

を伺
うかが

うといいと思
おも

いますが、それを資金的
しきんてき

に援助
えんじょ

してはどうでしょうか。

原
はら

部会長
ぶかいちょう

 防災
ぼうさい

の災害時
さいがいじ

要援護者
ようえんごしゃ

について審議
し ん ぎ

したいという意見
いけ ん

が出
で

ましたが

関連
かんれん

した意見
いけ ん

がある方
かた

はいらっしゃいますか。

朴
ぱく

委員
いい ん

 山田
やま だ

委員
いい ん

に自分
じぶ ん

の言
い

いたいことを言
い

っていただいたように思
おも

います。

自分
じぶ ん

の町会
ちょうかい

でも敬老会
けいろうかい

をやっていますが、今年
こと し

はその対象
たいしょう

が 100を超
こ

えるこ

とが確実
かくじつ

になっています。近所
きんじょ

の町会
ちょうかい

によっては、集めて
あつ   

も 30名
めい

も集まらない
あつ      

ので敬老会
けいろうかい

を開催
かいさい

せず、対象者宅
たいしょうしゃたく

に訪問
ほうもん

して 1000円
えん

程度
てい ど

の金銭
きんせん

を配って
く ば   

いる

ようです。災害時
さいがいじ

要援護者
ようえんごしゃ

について情報
じょうほう

交換
こうかん

できるようになっているという

ことですが、個人
こじ ん

情報
じょうほう

は町
ちょう

会長
かいちょう

や民生
みんせい

委員
いい ん

に限定
げんてい

されています。日中独居
にっちゅうどっきょ

の問題
もんだい

や大師町
だいしちょう

の包括支援
ほうかつしえん

センターでは見守
みま も

りチームをやっているという

先行
せんこう

事例
じれ い

もあるので、災害時
さいがいじ

要援護者
ようえんごしゃ

をテーマとしてはどうでしょうか。

森脇
もりわき

委員
いい ん

 課題
かだ い

は細
こま

かい方
ほう

がいいのか、大
おお

きいところに着目
ちゃくもく

した方
ほう

がいいんで

しょうか。高齢
こうれい

・障害
しょうがい

福祉
ふく し

については、地域
ちい き

の交流
こうりゅう

の裏
うら

には要援護者
ようえんごしゃ

の登録
とうろく

のことがあると思
おも

います。災害時
さいがいじ

だけではなく、日常的
にちじょうてき

な交流
こうりゅう

が災害時
さいがいじ

にも

つながると思
おも

うので、交流
こうりゅう

ということで考
かんが

えてはどうでしょうか。

  また、子育
こそ だ

てについて、世代間
せだいかん

の交流
こうりゅう

や子育
こそ だ

てのグループの交流
こうりゅう

などもあ

ると思
おも

います。

  もう１つは外国人
がいこくじん

が多
おお

いので、何
なに

かテーマを設定
せってい

してはどうかと思
おも

います。

畑
はた

委員
いい ん

 区民
くみ ん

が希望
きぼ う

している高齢者
こうれいしゃ

・障害
しょうがい

者
しゃ

をテーマにすることはいいと思
おも

い
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ますが、総花的
そうばなてき

にやらずに、高齢者
こうれいしゃ

の問題
もんだい

の何
なに

かに絞
しぼ

ってはどうでしょうか。

例
たと

えば高齢者
こうれいしゃ

の振込詐欺
ふり こ め さ ぎ

の問題
もんだい

に取
と

り組
く

むことが考
かんが

えられます。また見守
みま も

り

もやっていくべきと思
おも

います。

  子育
こそ だ

ても取
と

り組
く

むテーマだと思
おも

います。

原
はら

部会長
ぶかいちょう

 区民
くみ ん

会議
かい ぎ

は抽 象 的
ちゅうしょうてき

でなく具体的
ぐたいてき

に検討
けんとう

するところだと思
おも

います。こ

のため、防災
ぼうさい

については災害時
さいがいじ

要援護者
ようえんごしゃ

の問題
もんだい

に絞
しぼ

ってはどうでしょうか。そ

の中
なか

に情報
じょうほう

弱
じゃく

者
しゃ

ということで外国人
がいこくじん

のことも取
と

り入
い

れていくことが考
かんが

えら

れます。外国人
がいこくじん

には自分
じぶ ん

の住所
じゅうしょ

さえわからない方
かた

もいます。

  もう１つ、子育
こそ だ

ての視点
して ん

についてはいかがでしょうか。

新井委員
あら い い い ん

 民生
みんせい

委員
いい ん

をやっていて山田
やま だ

委員
いい ん

と共通
きょうつう

することを感
かん

じています。た

だ、町内会
ちょうないかい

では町会
ちょうかい

費
ひ

を払わない人
ひと

もいる。そのような人
ひと

をどう取
と

り扱
あつか

っ

たらいいのかと思
おも

います。まちの中
なか

で殺伐
さつばつ

とした考
かんが

え方
かた

をしている人
ひと

が多
おお

く

なっています。頼
たよ

りたくないが頼
たよ

らざるをえない場合
ばあ い

が多
おお

いと思
おも

います。1つ
の課題

かだ い

を取
と

り上
あ

げることでいろいろなことが見
み

えてくるのではないかと思
おも

い

ます。大
おお

きな課題
かだ い

としては防災
ぼうさい

があると思
おも

います。

  また、生涯学習
しょうがいがくしゅう

の課題
かだ い

として世代間
せだいかん

の交流
こうりゅう

を進
すす

めるということを引
ひ

き続
つづ

き取
と

り上
あ

げてほしいと思
おも

います。

知念
ちね ん

委員
いい ん

 外国人
がいこくじん

市民
しみ ん

代表
だいひょう

者
しゃ

会議
かい ぎ

の選考
せんこう

委員
いい ん

をやらせてもらって、川崎
かわさき

を褒
ほ

め

てる人
ひと

や、交流
こうりゅう

したいという人
ひと

が多
おお

かったのが印象
いんしょう

に残
のこ

りました。 私
わたし

は

町内会
ちょうないかい

のシステムはいいと思
おも

いますが、町内会
ちょうないかい

には外国人
がいこくじん

が入
はい

れないという

ことがあります。外国人
がいこくじん

グループ
ぐ る ー ぷ

や子育て
こ そ だ  

グループ
ぐ る ー ぷ

同士
どう し

の交流
こうりゅう

が大切
たいせつ

だと

思います
おも      

。

荒巻
あらまき

委員
いい ん

 子
こ

どもたちが健
すこ

やかに育
そだ

ってほしいと思
おも

っています。以前
いぜ ん

、高齢者
こうれいしゃ

か

ら遊
あそ

びを教
おそ

わったことを子
こ

どもが楽
たの

しく報告
ほうこく

してくれました。昔
むかし

あそびのよ

うなことをやると子
こ

どもが楽
たの

しく過
すご

ごせると思
おも

いました。また、遊
あそ

び場
ば

が自分
じぶ ん

の子
こ

どもの頃
ころ

より変
か

わってきています。ゲームによって外
そと

遊
あそ

びが十分
じゅうぶん

でない

と思
おも

います。さらに、わくわくプラザに来
き

ている子
こ

どもたちはその中
なか

だけでの

関
かん

わりになっているように感
かん

じます。町会
ちょうかい

などの地域
ちい き

でともに子
こ

どもを育
そだ

て

ることが大事
だい じ

だと思
おも

いました。

  私
わたし

は公園
こうえん

の砂場
すな ば

のことが前
まえ

から気
き

になっていました。砂場
すな ば

が子
こ

どもの遊
あそ

べ
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る環境
かんきょう

になってないので、環境
かんきょう

が整
ととの

うといいのではないかと思
おも

いました。

中村
なかむら

委員
いい ん

 文化協会
ぶんかきょうかい

の代表
だいひょう

として来
き

ていますが、自分
じぶ ん

の関
かん

心としてはＡ部会
ぶかい

も

Ｂ部会
ぶかい

もあるので迷
まよ

っています。その中
なか

で町会
ちょうかい

のことに関
かん

心があります。以前
いぜ ん

の町会
ちょうかい

の機能
きの う

はすごかったですが、子ども会がどんどんと少なくなり、プラ

イバシーの問題
もんだい

などで町内会
ちょうないかい

に入
はい

らない人
ひと

も多
おお

くなっています。近所付き合

いの必要性や町内会
ちょうないかい

の活性化
かっせいか

に向けた
む   

取組み
と り く  

が必要
ひつよう

だと思
おも

います。

石渡委員
いしわたいいん

 現在
げんざい

の議論
ぎろ ん

はＢ部会
ぶかい

での審議
し ん ぎ

テーマですが、全体会
ぜんたいかい

の時
とき

に議論
ぎろ ん

になっ

たようにＡ部会
ぶかい

と重
かさ

なる部分
ぶぶ ん

とそうでない部分
ぶぶ ん

があります。その中
なか

で防災
ぼうさい

はＡ

部会
ぶかい

だと思
おも

います。高齢者
こうれいしゃ

・障害
しょうがい

者
しゃ

にスポットを当
あ

てて防災
ぼうさい

・防犯
ぼうはん

を併
あわ

せた

テーマとしてはどうでしょうか。

  また、他
ほか

の区
く

の区民
くみ ん

会議
かい ぎ

の審議
し ん ぎ

テーマを見
み

るとあまりパッとするものがあり

ません。その中
なか

で子育
こそ だ

てについては難
むずか

しいテーマですが必要
ひつよう

なテーマだと思
おも

います。三世代交流
こうりゅう

が 1 つの方法
ほうほう

ではないでしょうか。３つめは外国人
がいこくじん

を

含めた
ふく   

市民
しみ ん

間
かん

の交流
こうりゅう

。区民
くみ ん

との交流
こうりゅう

や外国人
がいこくじん

グループの交流
こうりゅう

などがあるの

ではないでしょうか。

朴
ぱく

委員
いい ん

 外国人
がいこくじん

市民
しみ ん

代表
だいひょう

者
しゃ

会議
かい ぎ

の委員
いい ん

をやっていました。今回
こんかい

区民
くみ ん

会議
かい ぎ

に入
はい

っ

たのは、情報
じょうほう

が多
おお

いからです。外国人
がいこくじん

をテーマにしてほしいと思
おも

っています。

また、外国人
がいこくじん

市民
しみ ん

代表
だいひょう

者
しゃ

会議
かい ぎ

との連携
れんけい

がないので、連携
れんけい

しながら検討
けんとう

しては

どうかと思
おも

いました。石渡委員
いしわたいいん

がおっしゃったようにＢ部会
ぶかい

らしいテーマとし

てはどうかと思
おも

いました。

原
はら

部会長
ぶかいちょう

 それではそろそろまとめたいと思
おも

います。石渡委員
いしわたいいん

がまとめてくださ

ったように、Ｂ部会
ぶかい

としては「高齢者
こうれいしゃ

・障害
しょうがい

者
しゃ

・外国人
がいこくじん

市民
しみ ん

という視点
して ん

から

の防災
ぼうさい

・防犯
ぼうはん

・防火
ぼう か

」、「世代間
せだいかん

交流
こうりゅう

の中
なか

での子育
こそ だ

て」、「外国人
がいこくじん

市民
しみ ん

が暮
く

らし

やすいまちづくり」という 3点
てん

があげられたかと思
おも

います。

石渡委員
いしわたいいん

 いいと思
おも

います。このようなテーマでいろいろな意見
いけ ん

が出
で

ていくと思
おも

います。

事務局
じむきょく

 今日
きょ う

の内容
ないよう

をもとに調整
ちょうせい

させてもらって第
だい

2回
かい

の時
とき

に整理
せい り

したものを

出
だ

したいと思
おも

います。また、明日
あ す

Ａ部会
ぶかい

がありますので、それも調整
ちょうせい

させて
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いただきたいと思
おも

います。

（２）審議
しん ぎ

スケジュールについて

原
はら

部会長
ぶかいちょう

 審議
し ん ぎ

スケジュールについて事務局
じむきょく

から説明
せつめい

お願
ねが

いします。

事務局
じむきょく

 ＜資料
しりょう

3について説明
せつめい

＞

  今年度
こんねんど

、ヒアリングや視察
しさ つ

についてのご意見
いけ ん

・ご要望
ようぼう

があればご連絡
れんらく

下
くだ

さい。

原
はら

部会長
ぶかいちょう

 何
なに

かご意見
いけ ん

がありますでしょうか。これは例年
れいねん

通り
どお り

でしょうか。

事務局
じむきょく

 ２年間
ねんかん

の標 準 的
ひょうじゅんてき

なスケジュールとなっています。

原
はら

部会長
ぶかいちょう

 いかがでしょうか。ご意見
いけ ん

なければこのようなスケジュールで進
すす

めた

いと思
おも

います。

（３）専門
せんもん

部会
ぶかい

の名称
めいしょう

について

原
はら

部会長
ぶかいちょう

 部会
ぶかい

の名称
めいしょう

について事務局
じむきょく

から説明
せつめい

お願
ねが

いします。

事務局
じむきょく

 ＜資料
しりょう

4について説明
せつめい

＞

原
はら

部会長
ぶかいちょう

 前
まえ

は専門
せんもん

部会
ぶか い

ではなく、全体会
ぜんたいかい

で決
き

めたような記憶
きお く

があります。

石渡委員
いしわたいいん

 Ａ部会
ぶかい

は「◯◯のまち」というイメージがあります。Ｂ部会
ぶかい

は人
ひと

が

主体的
しゅたいてき

に暮
く

らしていくというニュアンスがあります。案
あん

の５がいいのではない

でしょうか。案
あん

の１は難
むずか

しい。

朴
ぱく

委員
いい ん

 案
あん

の１もいいと思
おも

ったんですが、誰
だれ

が読んでもわかるものがいいと思
おも

い

ました。その点
てん

では案
あん

の５がいいのではないでしょうか。

石渡委員
いしわたいいん

 「だれも」の中
なか

に、高齢者
こうれいしゃ

や子
こ

どもや外国人
がいこくじん

などが入
はい

ると思
おも

います。

原
はら

部会長
ぶかいちょう

 それでは案
あん

５の「だれもがいきいき暮
く

らす部会
ぶかい

」にしたいと思
おも

います。

４ その他
た
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原
はら

部会長
ぶかいちょう

 その他
た

、何
なに

かご意見
いけ ん

はありますか。

石渡委員
いしわたいいん

 市政
しせ い

だよりの区版
くば ん

に「いきいきかわさき区民
くみ ん

提案
ていあん

事業
じぎょう

」が大々的
だいだいてき

に載
の

っていますが、何度
なん ど

も載
の

せて区民
くみ ん

にＰＲしてほしいと思
おも

います。

  また、「川崎区
かわさきく

子育
こそ だ

てガイドさんぽみち外国語版
がいこくごばん

」のお知
し

らせも掲載
けいさい

されて

いました。これも６カ国語
か こ く ご

でできているということなので、区民
くみ ん

会議
かい ぎ

でも提案
ていあん

した６カ国語
か こ く ご

での対応
たいおう

をいろいろなところで役立
やく だ

ててほしいと思
おも

います。

原
はら

部会長
ぶかいちょう

 ありがとうございました。それでは進行
しんこう

を事務局
じむきょく

にお返
かえ

しします。

事務局
じむきょく

 各
かく

部会
ぶかい

の摘録
てきろく

については、全員
ぜんいん

に配布
はい ふ

したいと思
おも

います。また、第
だい

２回
かい

は７月
がつ

を予定
よて い

しています。資料
しりょう

のリクエストがありましたらお願
ねが

いします。

副
ふく

区長
くちょう

 いろいろな視点
して ん

で審議
し ん ぎ

テーマを検討
けんとう

していただき、参考
さんこう

になりました。

また原
はら

部会長
ぶかいちょう

にうまくまとめていただいたと思
おも

います。キーワードとして

「交流
こうりゅう

」が浮
う

かんできました。町会
ちょうかい

や防災
ぼうさい

、地域
ちい き

の見守
みま も

り、高齢者
こうれいしゃ

、子育
こそ だ

て、

外国人
がいこくじん

などを取
と

り上
あ

げていかなければいけないと思
おも

いました。区民
くみ ん

会議
かい ぎ

が認知
にん ち

されるような形
かたち

で進
すす

めていければと思
おも

います。区民
くみ ん

会議
かい ぎ

のフォーラムもあり

ますし、推薦
すいせん

団体
だんたい

でＰＲしていただければと思
おも

います。また、市政
しせ い

だより区版
くば ん

でも広報
こうほう

していければと思
おも

っています。

午後
ご ご

8時
じ

10分
ふん

閉会
へいかい

（以上
いじょう

）


